

Caritasausschusssitzung 07.03.2024 / Treffpunkt St. Ursula

Anwesend: S. Ehlinger, J. Betz, L. Netz, Ch. Klöckler, M. Hohmann, E. Friedrich,  
Chr. Reusch, M. Schneider

Entschuldigt: A. Dürringer, E. Bentrup, B. Alderton, G. Zimmer

### **Aktuelle Situation**

Am 7.3.24 hat die Schulstarthilfe 2024 ihre Arbeit für dieses Jahr aufgenommen.  
Die neuen Flyer sind gedruckt und werden verteilt.

Für diese Aktion hat die Kolpingfamilie Oberursel 1400,00€ gespendet.

Ein Brief mit der Bitte um Unterstützung der Aktion wurde verfasst und wird an die  
Taubussparkasse, Spardabank Hessen und die Nassauische Sparkasse von Chr. Reusch  
verschickt.

Die Caritaskasse mit Stand zum 31.1.2024 wurde vorgestellt.

Die Herbstsammlung hat 9474,74 € erbracht. Davon verbleiben in der Gemeinde  
4737,37 €

Ausgezahlt wurden 1203,20€ aus der Aktion „Oberursel zeigt Herz“.

Auszahlungen für Einzelfallhilfe 6015,58 €

Ausblick auf die Frühjahressammlung 2024 - 6000 Flyer sind im Druck

Werden durch die Oberurseler Werkstätten ein kuvertiert und an kath. Haushalte verteilt.

Die Sammlung findet vom 31.5.2024-10.06.2024 statt.

Die 2. Sammlung 2024 soll durch Veröffentlichung im „Mittendrin“ bekannt gegeben  
werden. E sollen aber zusätzlich 500 Flyer gedruckt werden zum Auslegen an den  
Schriftenständen.

### **Konstituierung des Caritasausschusses für die neue PGR Amtszeit**

Die Anwesenden bestätigen durch ihren Eintrag auf der Anwesenheitsliste und nach  
Befragung durch Chr. Reusch ihre weitere Mitarbeit.

Entschuldigte Mitglieder haben bereits ihre Zustimmung gegeben oder werden nach  
Befragung durch Chr. Reusch mit an den PGR weitergemeldet.

Frau E. Friedrich erklärt sich bereit, die Vertretung im PGR zu übernehmen.

### **Projekt Sozialraumorientierung Bommersheim**

Das Projekt läuft gut. Neu 14 tätig. „Bommersheim babbelt“

In der Kreuzkirche gibt es eine neue Aktion für Kinder -Lesen in der Bibliothek  
z.Zt. zuständig sind Frau B. Alderton – Caritas, Frau Wissing Stadt Oberursel

### **Willkommenstreff**

Die Einrichtung ist sehr gut besucht. Es kommen auch Besucher aus Schmitten,  
Friedrichsdorf und Bad Homburg v.d.H.

Es wäre sehr schön, wenn sich weitere Helfer finden würden.

Es gibt einen neuen Flyer mit geänderten Daten

### **Sozialberatung**

Frau Bauer von der Caritas Bad Homburg v.d.H. unterstützt Chr. Reusch.

Mit Ihrer Unterstützung und speziellen Fachkenntnissen klappt die Beratung sehr gut.

Notsituationen werden persönlich geklärt.

### **Jahresthema der Caritas „Frieden beginnt. Mit uns. Mit dir. Mit mir.“**

Arbeitsmaterialien wie Plakate sollen durch Chr. Reusch besorgt werden.

Die Unterlagen für Gottesdienste am Caritassonntag liegen bereits vor.

Liste mit Terminen für die Caritassonntage werden dem Protokoll beigelegt.

### **Flüchtlingsunterkunft Hammergarten**

Frau Amman vom DRK hat z.Zt. die kommissarische Leitung

Das Gebäude ist hell und geräumig. Zusätzliche Toilette und Duschen stehen in Containers bereit.

In der Einrichtung können 500 Flüchtlinge untergebracht werden. Es sind Stand. diese Woche 120 Flüchtlinge bereits eingezogen. Darunter 40 Kinder. Die Schulzuteilung erfolgt durch den Kreis. Bisher ist kein Erlernen der deutschen Sprache für die Kinder vor der Einschulung vorgesehen.

### **Aktionen und Veranstaltungen**

Die 1 Million Sterneaktion wird wieder im November stattfinden.

Am Brunnenfest 24.5.24-27.5.24 wäre es gut wenn eine Information über Caritas stattfinden könnte.

**DICV** – Herr J. Betz unterrichtet den Ausschuss über die laufende Arbeit.

### **Bezirks Caritasverband:**

- Die nächste Phase der Fusion Main-Taunus und Hochtaunus beginnt ab April: Bisher haben wir zu den verschiedenen Themenbereichen eine Bestandsaufnahme gemacht, ab 01.04. beginnt die Konzeptionsphase, die bis Ende des Jahres 2024 geht. Die Umsetzungsphase ist dann für 2025 geplant.
- Die formale, rechtliche Fusion soll bis 31.08.2024 abgeschlossen sein.
- Das Projekt „Youngcaritas“ startet am 01.04.2024. Es handelt sich hierbei um eine Jugendgruppe, die sich an Menschen bis 26 Jahre wendet und ehrenamtliches und gesellschaftliches Engagement für junge Menschen bietet.
- Der Caritas Laden in Bad Homburg hat sich vergrößert, ein Besuch lohnt sich auf jeden Fall. Standort bleibt die Dorotheenstr. 11.
- Der Caritasverband wird zum 30.04. die Sozialbetreuung in der GU Kronberg beenden.
- Zum 01.03. eröffnet der Verband eine neue Kita in Bad Homburg-Ober-Erlenbach, St. Lucia.

### **Infos aus den Gemeinden**

Frau L. Netz und Frau E. Friedrich berichten über den guten Besuch des „Kaffeetreff am Nachmittag“ in St. Ursula

Frau Chr. Klöckner gibt einen kurzen Einblick zum „Café Las Vegas“ und das gute Miteinander

St. Bonifatius – gute Zusammenarbeit mit der „Sozialen Stadt Steinbach“

26.4.23 ist in Limburg eine Fachtagung zum Thema „Einsamkeit“ von der CKD. Frau L. Netz legt eine Einladung zur Information vor.

Afred-Delp-Haus- Sternsinger waren zu Besuch, Gottesdienste im Haus werden angeboten, an Himmelfahrt gibt es wieder einen Familiengottesdienst.

Nächster Termin: 26.06.2024 im Treffpunkt St. Ursula

Für das Protokoll

Elfriede Friedrich